

De Luc aux Alpiers en Pays Gévaudan

Dominant le bourg de Luc, les ruines du château offrent une vue remarquable sur la vallée de l'Allier. Cet édifice s'apparentant à une forteresse militaire gardienne du chemin de pèlerinage de St Gilles, le chemin de Régordane, occupe une position stratégique entre les provinces du Vivarais et du Gévaudan. Plus loin le viaduc de Mirandol à l'altitude exceptionnelle de 1250 m, permet la liaison ferroviaire ente Mende et Nîmes. Stevenson a partagé une chambre à l'auberge de Chasseradès avec des ingénieurs occupés à faire des relevés en vue de la construction du viaduc. Cette ligne est une des plus pittoresques de France. « Chasseradès, village délabré entre deux rangées de collines dénudées » écrit Stevenson. Faux ! C'est un bourg très accueillant qui attire de nombreux touristes ! Enfin nous traverserons la forêt du Goulet essentiellement composée d'essences résineuses, destinées à la production de bois d'industrie.

Hameaux et villages traversés

LA BASTIDE PUY LAURENT 1024 m (3km-45 mn) CHASSERADES 1150 m (12 km-3h)

RAVITAILLEMENT POSSIBLE A LA BASTIDE PUY LAURENT

Des Alpiers à la station du Mont Lozère

Au pied du Goulet, le village des Alpiers compte quelques maisons de schiste. Autrefois lieux d'estive, les terres hautes ont été vendues. Ce fond de vallée où se blottit le bourg du Bleynard a recelé des richesses minières en plomb argentifère et en zinc. L'activité s'arrêta en 1953 après avoir fourni 45 000 tonnes de zinc et 20 000 de plomb. Le paysage s'ouvre au pied du Mont Lozère sur un plateau où ont été édifiés vers 1970 les premiers aménagements liés à la neige. La construction de structures d'hébergement a permis la diversification des activités proposées. A remarquer : la chapelle du Mont Lozère, symbole d'œcuménisme dans une région où la religion a souvent été une cause de division. créée en 1967 par les scouts.

Hameaux et villages traversés

LE BLEYMARD 1609 m (2 km-30mn) STATION DU MONT LOZERE 11421 m (3 km- 1h10)

RAVITAILLEMENT POSSIBLE AU BLEYMARD

Stevenson, un chemin vers l'aventure...

En 1878 l'écrivain écossais Robert Louis Stevenson, rendu célèbre par son roman « l'île au trésor », entreprend un voyage en solitaire à travers les Cévennes à la recherche de l'âme camisarde. Avec pour compagne son ânesse Modestine, il part du village du Monastier/Gazeille pour rejoindre Saint Jean du Gard et Alès, après un périple haut en couleurs qu'il raconte dans un livre « Voyage avec un âne à travers les Cévennes ». Il vécut son périple ainsi qu'il le décrit dans son poème.

***Donnez-moi la vie que j'aime,
Le long de ma route un ruisseau,
Donnez-moi le ciel joyeux et le chemin de traverse.
Dormir sous le buisson, regarder les étoiles,
Tremper son pain dans la rivière
Telle est la vie qui me convient
Toujours et à jamais.***

Le vagabond

